
CÂMARA MUNICIPAL DE MARIANA 
Rua Hélvio Moreira Moraes, nº358 - Vila do Carmo - Mariana - MG - 35420000 

Www.camarademariana.mg.gov.br Dl N E UVRI, . 'A MINTIRE EYRIA 

ATA DA VIGÉSIMA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA NA 
CÂMARA MUNICIPAL DE MARIANA, MINAS GERAIS, NO DIA VINTE E OITO 
DE JUNHO DEDOIS MIL E VINTE E UM (28 - 06 - 2021) 

Ao vígesimo oitavo dia do mês de junho de dois mil e vinte e um, ás dezesseis 
horas e um minuto, realizou-se reunião ordinária por meio de vídeo conferenciana 
Câmara Municipal de Mariana. Em seguida, consultou aos vereadores se 
desejavam que fosse feita a leitura da ata da vigésima primeira reunião ordinária 
realizada no dia vinte e um de junho de dois mil e vinte e um que foi aprovada 
por unanimidade, Pela ordem, o Vereador Fernando Sampaio, pediu a palavra 
para comunicar ao presidente da Casa que em reunião realizada pela comissão 
de Legislação pela manhã teria ficado combinado entre os membros da 
comissão, e os Vereadores presentes que os projetos nº86,87,88 e 89 seriam 
submetidos em única discussão e votação,e que os mesmoa já possuem parecer 
emitido pela comissão. O presidente por sua vez, informou que no momento da 
leitura ele informará sobre a votação dos Pl's, conforme dito pelo Vereador 
Fernando Sampaio.  Leitura dos Projetos de Leis: Projetos de Lei 
Subtitutivos nº86/2021 (autoria do prefeito Municipal); nº87/2021 (autoria do 
Prefeito Municipal em Exercicio); nº88/2021 (autoria do Prefeito Municipal em 
Exercício); nº89/2021 (autoria do Prefeito Municipal em Exercicio); Projeto de 
Lei: nº92/2021 (autoria do Prefeito Municipal em Exercicio): Projeto de Lei 
Complementar: nº 93/2021 (autoria do Vereador Marcelo Monteiro Macedo). 
Leitura dos Requerimentos: nº161/2021 (autoria do Vereador José Antunes 
Vieira); nº162/2021 (autoria do Vereador Ricardo Miranda); nº163/2021 (autoria 
do Vereador Manoel Douglas Soares); nº164/2021 (autoria do Vereador Edson 
Agostinho); nº 165/2021 (autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira). Leituras 
das Indicações: nº 1604, 1611, 1622,1623/2021 (autoria do Vereador José 
Antunes Vieira); nº1625; 1648; 1685, 1686/2021 (autoria do Vereador José 
Sales); nº1223;1279;1280;1719,1280/2021 (autoria da Vereadora Sônia Azzi); 
nº1607/2021 (autoria do Vereador Marcelo Macedo); nº1631; 1632; 1674; 
1675/2021 (autoria do Vereador Pedro Ulisses); nº1711; 1712; 1713; 1714/2021( 
autoria do Vereador Ronaldo Bento); nº1645; 1663; 1682; 1683/2021 (autoria do 
Vereador Mauricio Antônio Borges); nº1427; 1466; 1703; 1704/2021 (autoria do 
Vereador Gilberto Mateus); nº 1265; 1266; 1296; 1297/2021 (autoria do Vereador 
Manoel Douglas); nº1609; 1636; 1637; 1678/2021 (autoria do Vereador Ediraldo 
Ramos); nº1621, 1650; 1668; 1670/2021 (autoria do Vereador Ricardo Miranda); 

nº1698/2021 (autoria do Vereador Fernando Sampaio); nº1707/2021 (autoria 
dos Vereadores Edson Agostinho e Mauricio Borges). Leitura das Moções de 
Pesares: Pelo passamento da Sra. Geralda Ana Rosa da Silva - Autoria do 
Vereador Fernando Sampaio, pelo passamendo do Sr. Paulo Roberto Chiste 
Costa - Autoria do Vereador Fernando Sampaio, pelo passamento do Sr. Valter 
Lana - Autoria do Vereador Fernando Sampaio,pelo passamento do Sr. Vicente 
Batista de Oliveira- Autoria dos Vereadores Fernando Sampaio e Ronaldo Bento, 
pelo passamento da Sra. Alzira da Silva Moreira - Autoria do Vereador Joao 
Bosco. A reunião ocorreu sem intervalo. Leitura dos Pareceres. Projeto de 
Resolução nº04/2021 (autoria mesa diretora). O presidente submeteu o projeto 
em única discussão e votação, sendo aprovado por unanimidade. nº86/2021 
O presidente submeteu o projeto de Lei em única discussão e votação sendo 
aprovado por unanimidade. Em redação final. Nº87/2021 O presidente 
submeteu o projeto de Lei em única discussão e votação sendo aprovado por 
unanimidade. Nº88/2021 O presidente submeteu o projeto de Lei em única 
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discussão e votação sendo aprovado por unanimidade. Em redação final. O 
vereador Ricardo Miranda demonstrou sua satisfação em poder conhecer a 
administração da LIGA, saliento ser um projeto de extrema importância. 
Nº89/2021 O presidente submeteu o projeto de Lei em única discussão e 
votação sendo aprovado por unanimidade. nº79/2021 O presidente submeteu 
o projeto de Lei em segunda e terceira discussão e votação sendo aprovado 
por unanimidade. Em redação Final. Projeto de Resolução nº03/2021 O 
presidente submeteu o projeto de Lei em segunda e terceira votação, 
realizando assim conulta nominal, em relação ao PL. O vereador Ricardo 
Miranda, votou a favor do parecer da comissão de finanças. O vereador 
Fernando Sampaio, por sua vez esclareceu que teria escutado que o voto seria 
politico, dizendo que ele poderia ser politico, mas que era prinicipalmente técnico, 
e que teria ficado claro que tinha tido equivoco por parte do Tribunal de contas, 
em relação as contas do ex-prefeito Celso Cota, em seguida também manifestou 
seu voto favorável ao parecer dado pela comissão, vereador João Bosco, se 
manifestou favorável ao parecer da comissão. O Vereador José Sales, também 
manifestou seu voto favoravel ao parecer da comissão, bem como o parecer da 
Sra. Rita. O Vereador Manoel Douglas, manifestou seu voto favorável ao parecer 
da comissão. O vereador Adimar manifestou seu voto favorável a comissão. O 
Vereador Mauricio Borges, manifestou seu voto de acordo com a comissão. À 
vereador Sônia por sua vez, ponderou seu voto contrário ao parecer da 
comissão. O Vereador Ediraldo Ramos, manifestou seu voto favoravel ao 
parecer da comissão de legislação. O Vereador Pedro Ulisses, manifestou seu 
voto favoravel da comissão, frisando assim o parecer da Sra. Rita. O vereador 
José Antunes Vieira, tambem ponderou seu voto favorável. O Vereador Gilberto 
Mateus, manifestou seu voto favorável, ao parecer da comissão. O Vereador 
Marcelo Macedo, por sua vez, também manifestou seu voto favorável ao parecer 
da comissão. O presidente se absteve da votação do projeto de resolução em 
questão. Sendo assim, o projeto de resolução foi aprovado com treze votos 
favoráveis. Um voto contrário da Vereadora Sônia Azzi, e tendo abstenção de 
voto do presidente em exercício da Casa, o Vereador Ronaldo Alves Bento. 
Requerimentos: nº161/2021 O presidente submeteu o requerimento em única 
discussão e votação. O Vereador José Antunes Vieira, concordou com o 
requerimento, e disse que em periodos de chuva a situação piora. E que em uma 
visita técnica foi verificada a ultiização do local para passar gás, e assim o 
requerimento busca inofrmações para amenizar a situação. O Vereador Gilberto 
Mateus solicitou assinatura em conjunto no requerimento. O requerimento foi 
aprovado por unanimidade. nº162/2021 O presidente submeteu o 
requerimento em única discussão e votação sendo aprovado por 
unanimidade. nº163/2021 O presidente submeteu o requerimento em única 
discussão e votação. Pela ordem, o Vereador Gilberto Mateus parabenizou o 
Vereador autor pela proposição, e ressaltou a importância de se ter a obra de 
acesso novo ao bairro Cabanas o mais breve possivel. O Vereador Manoel 
Douglas por sua vez, comentou que teria feito o requerimento tendo em vista 
está sendo procurado por moradores do bairro questinando sobre a obra de 
acesso ao Bairro Cabanas. Visto que a obra seria iniciada no ano passado e até 
a presente data nada foi feito, o que para ele acabou sendo uma obra eletoreira. 
O Vereador comentou sobre a dificuldade em que é esnfrentada para sair e entrar 
no bairro, tendo em vista a situação do local que da acesso ao bairro. O vereador 
José Antunes Vieira, afim de contribuir com a discussão em relação ao 
requerimento pediu que fosse incluido no requerimento, questinamento sobre a 
desapropriação do terreno para ser feito o acesso. Pois segundo informações a 
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desapropriação já tinha diso feito, e até o momento nada teria sido feito. O 
requerimento foi aprovado por unanimidade. nº 164/2021 O requerimento foi 
submetido em única discussão e votação, sendo, aprovado por 
unanimidade. nº165/2021 Pela ordem, o Vereador Gilberto Mateus, autor do 
requerimento disse que sempre irá lutar pela contratação de mão de obra local, 
visto a importância de se valorizar os empredeedores locais. O vereador Manoel 
Douglas, salientou a importância do requerimento. Mas salientou que antes de 
se cobrar as empresas, que se deve cobrar isso também do poder executivo, 
pois algumas empresas contratadas pelo executivo acabam por não explorar a 
mão de obra local. Com a palavra o Vereador Ricardo Miranda concordou com o 
requerimento do Vereador Gilberto Mateus, e disse que, o requerimento do 
Vereador Gilberto Mateus é de grande valia, e que se deve valorizar com 
empresários locais. O vereador Manoel Douglas, por sua vez lembrou ainda 
sobre o TTAC feito com o executivo e a Fundação Renova, que dispõe sobre 
contratação de mão de obra local. Salientando que o mesmo não tem sido 
cumprido, e que se deve ter uma fiscalização efetiva em relação ao assunto. O 
requerimento foi aprovado por unanimidade. Conforme foi solicitado o 

presidente passou a palavra ao Vereador Ricardo para que faça suas 
considerações antes da palavra livre conforme solicitado. O Vereador Ricardo 
Miranda, por sua vez, levantou mais uma vez a questão da precisão de se ter 
UTI na cidade de Mariana. Comentando sobre a necessidade de uma vaga para 
uma pessoa moradora de Mariana em que aguarda uma vaga, e que a familia 
teve que ir para as redes sociais fazer um apelo afim de conseguir a vaga. 
Lamentando assim o ocorrido. O vereador Ronaldo Bento, disse que também 
recebeu a demanda da familia, lamentando assim o ocorrido, o Vereador lebrou 

também sobre a urgência de se ter uma CTI ou UTI dentro da cidade o mais 
rápido possíivel na cidade, afim de preservar a vida da população marianense. O 
vereador Fernando Sampaio pediu a palavra, para perguntar ao Vereador José 
Antunes Vieira, se os requerimentos que ele teria comentado que estava com 
problemas se teria sido resolvido. Sendo respondido que, um deles teria entrado 
novamente, que era o que ele assinou junto com o Vereador Manoel Douglas. E 
que os outros já teriam garantido as respostas até quinta-feira. O vereador 
Marcelo Macedo por sua vez tem a palavra e disse sobre as problematicas dos 
requerimentos. E disse que após escutar atentamento todos os vereadores que 
tudo que foi discutido na reunião. Teria sido sempre alertado por ele. Ainda em 
sua fala propos que os quinze veredores possam sentar e dialogar e achar um 
caminho para resolver a situação enfrentada em Mariana, seja elas de obras 
inacabadas, de contratação de mão de obra local, dentro outras demandas. 
Disse ainda sobre a importancia de cumprir o papel de Vereador de fiscalizador 
e representante do povo. Ainda em sua fala, disse sobre uma reividicação feita 
em rede social em relação a rua Zenaide de Braga, no qual um morador usou 
até versos músicais para reclamar da situação da rua, em seguida o Vereador 
realiazou a leitura de outros comentarios feitos na públicação. O vereador 
comentou sobre a necessidade de se ter atitudes energicas em prol da 
população, em relação a postura do poder executivo. PALAVRA LIVRE. 
Encerramento: Em nome de de Deus e do povo marianense, o presidente 

encerrou a sessão as dezoito horas e vinte e três minutos,. 


